



Año XXXV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		Totro.	Año
Castro-Urdiales.	4,00	16,00
Resto de España		5,00	20,00
Extranjero y Ultramar		10,00	40,00

Número corriente 35 céntimos, atrasado 40

Redacción y Administración, Calvo Sotelo
Teléfono núm.

SE PUBLICA LOS DOMINGOS
Castro-Urdiales, 12 de Agosto de 1945

PRECIOS DE ANUNCIOS

Esquelas de funerales según las dimensiones.
Reclamos y comunicados 0,75 céntimos línea.
Anuncios por contrato a precios convencionales

N.º 1.972

Un bellissimo y sentimental artículo del exquisito escritor Luis Ocharan Aburto

UN LIBRO.... DE TOROS

En la expoliación que en una de las particulares bibliotecas pertenecientes a mi buen padre, que en gloria esté, se hizo, durante los aciagos días en que España se hallaba dividida por feroz contienda, desaparecieron muchos libros de entrañable recuerdo, algunos expresivamente dedicados, con lo cual su pérdida fué más lamentable. En el jardín que circunda la casa donde trazo estas líneas, parece que lo estoy viendo y se aviva mi disgusto, penetró un camión, y, en él, se cargaron volúmenes y más volúmenes, sin consideración al ruego de que no se llevaran aquellos ejemplares de obras muy amadas.... Al contrario: ¿Esas son las preferidas? Pues por ellas empezará el despojo. Desaparecieron, para no volver, o volver en irrisoria cantidad. Uno de estos libros, que el azar quiso que, milagrosamente, volviera a su destino, es el que días pasados abrí, de nuevo, para releer las páginas, que años atrás me fueron casi indiferentes, y hoy me deleitaron con el descubrimiento de un más claro sentido, con el placer que se experimenta encontrando la belleza que pasó inadvertida a nuestra volandera curiosidad. Este libro a que me refiero, siendo el mismo, era otro para mí. Señalado estaba por azarasas circunstancias, sucio y maltratado en su ruta, en el zarandeo de su violento viaje. Por esto, atrajo y sujetó más mi atención, acuciando mi actual curiosidad y despertando muchas sugerencias, algunas de las cuales, aquí se reflejan malamente, ya que de lo más elevado del pensamiento y de lo más hondo de toda emoción artística, se acierta a trasladar al papel, al lienzo, al bloque de granito, una infima parte. Antes, no había logrado este libro, quieto mucho tiempo en la quebrantada biblioteca, despertar y prender en mí un anhelo, una artística emoción. Ahora, sí; ahora, deteriorado y sucio, medio desencuadernado y con sus hojas casi

desprendidas, es acariciado por mis manos con un extraño fervor, con una especie de compasivo cariño, semejante al que se siente por todo lo que se marcó con huellas de infortunio y mala suerte. Era como persona cuya frente arrugó el dolor y cuyos cabellos encanecieron, más que por proveya edad, por aciagos desengaños, y como el dolor atrae y ennoblece, nos aproximamos a ella con extraordinaria simpatía.... El libro, lo repito, siendo lógicamente, el mismo, era diferente, era otro...., y yo también.... Yo tampoco era el mismo.... Su vuelta a mi poder, era como la vuelta de alguien que se hubiera ido de nuestro lado, para tornar lleno de incruentas heridas. Presté alma al libro aquél, lo miré al tomarlo en mis manos, como a cosa viviente, como a un ser querido que nos cuenta su pena, callada, pero elocuentemente, con la incomparable elocuencia de los grandes dolores, siempre, hondos y silenciosos. Lo he colocado en su anaquel con un extraño cariño, junto a otros libros de reciente adquisición, flamantes y lujosos. Pero no puedo alcanzar ninguno, para entregarme a mi casi vicioso afán de la lectura, sin mirar el libro que corrió la triste aventura en el despojo...., y pedir, desde lo más profundo de mi alma, que estos libros nuevos, no corran jamás la misma odisea....

Viejo libro mío, reintegrado a tu antiguo puesto, vienes a ser, como un antiguo buen amigo que porque ha sufrido, estrechan nuestros brazos con más verdadera y sentida amistad...., compasivos del doloroso trance a que le condujo el destino, dándole un insospechado valor que lo realza a nuestros ojos al propio tiempo que nosotros aprendimos a saborear lo que antes, acaso, desdeñáramos, que la vida es la gran educadora y dominadora de ideas y sentimientos.

LUIS OCHARAN ABURTO

Ya está preparada una bonita combinación de toreros para la corrida del próximo día 15 festividad de Nuestra Sra. de la Asunción, patrona de esta ciudad.

Tomarán parte en la misma Mateo Jiménez «Chiclanero» de Sevilla y Luis Parra «Parrita», dos novilleros que vienen precedidos de máximo cartel entre la grey toreril.

Las cuatro reses que han de lidiarse, pertenecen a la afamada ganadería de Don Pedro Hernández y de las cuales tenemos las mejores noticias respecto al tipo y trapío de las mismas.

Además los organizadores se han mostrado espléndidos de verdad. Diez valiosos regalos sortearán entre la concurrencia. Un sobre misterioso o Mil pesetas, una cama niquelada, una colcha, cortes de traje de señora y caballero y una buena cantidad de pares de zapatos. ¡Ah! y los precios, de lo más barato que puede darse hoy.

De modo que todo el mundo a la Plaza.

..*

El tradicional festival taurino

La Comisión organizadora de nuestro ya famoso festival está dando los últimos toques en la preparación del cartel.

Los ases del pundonor taurino Rafaelillo y Valencia III, que tantos éxitos llevan



Valencia III, famoso matador de toros que tomará

cosechados en nuestra plaza y que a su cooperación entusiasta y cariño a Castro todos estamos agradecidos, tomarán parte en el mismo.

Otra novedad nos ofrece el cartel y es la presentación de Antoñito Bienvenida, el triunfador de la temporada taurina mejicana ausente por voluntad propia de los ruedos españoles en la actual temporada a excepción de Madrid, la catedral torera del mundo.

También tomará parte otro pundonoso torero Jaime Marco «El Choni», que en las famosas ferias valencianas ha obtenido resonantes triunfos, obteniendo los máximos galardones por sus grandiosas faenas.

Presidirán, como en años anteriores, cuatro bellísimas señoritas, cuyos nombres daremos el próximo domingo.

El ganado será de una famosa ganadería de Salamanca, a tono con la categoría de los famosos lidiadores.

En el número próximo daremos detalles completos.

La Novena y fiesta del Inmaculado Corazón de María

El día 17 del corriente mes de agosto comenzará la solemne novena al Inmaculado Corazón de María. Sus Hijos los Padres Claretianos del Colegio Barquín se preparan a celebrar este glorioso acontecimiento. Ya la fiesta del Corazón de María se va a celebrar por vez primera este año por toda la Iglesia universal con Misa y Oficio propio. El Pontífice Pío XII, que ha consagrado la humanidad entera al amparo y protección del Corazón maternal de la Reina del cielo y de la tierra, ha coronado su obra señalando el día 22 de agosto para esta hermosa festividad.

Vivimos días difíciles en el mundo. No sabemos el porvenir que nos espera. La salvación del mundo está puesta por Dios en manos de su Madre, de su santo e inmaculado Corazón. Por las revelaciones de Fátima (Portugal) reconocidas por la Iglesia, consta que Jesús quiere que se implante en todas partes la devoción al Corazón de su Madre. Por este medio ha prometido la salvación.

Castro, como toda España, se consagró solamente al Corazón de María. Aquello no debe ser un acto transitorio. Se ha de convertir en culto permanente. A este fin vamos a celebrar la Novena solemnisísima a ese Corazón maternal. Castreños todos: Asistid a la Procesión que se celebrará el día 25. Honrad al Corazón de María, para que en justa correspondencia, nos hagamos todos, participantes de sus gracias y de sus bendiciones.

MUTUA MONTAÑESA DE SEGUROS

SANTANDER

Seguros sobre Buques, Incendios, Accidentes y Enfermedad

DELEGADO EN
Castro-Urdiales

JOSE SANCHEZ LLAMOSAS

OFICINAS:
Santander 32

NOTICIAS

El Histórico Peñón de Sta. Ana



SECCION DE CO. SULTAS

Para pasar la temporada veraniega en esta ciudad han llegado:

—De Madrid el abogado don José Luis Redonet y Maura con su distinguida familia.

—De la misma capital la distinguida señorita María Pilar Díaz Otañes.

—De la misma población la distinguida señorita castreña Amparo Serrano.

—De Bilbao el señor don Antonio Echevarrieta con su esposa la distinguida señora doña Asunción Ortiz y sus hijos.

—Para Sevilla ha salido nuestro querido amigo el joven radiotelegrafista del cuerpo de la guardia civil Daniel Dopico.

—De Madrid el insigne periodista y popular cronista deportivo don Manuel G. Domingo (Rienzi) con su distinguida familia.

—De Madrid la distinguida señorita Carmen Setián

—De la misma población nuestro paisano y querido amigo don Gonzalo Hoyos Díez.

—De Logroño la distinguida señora doña María Fernández García acompañada de su hijo Fernando

—De Puertocapaz, Marruecos, donde ejerce la enseñanza, la distinguida señorita Conchita Carranza Haza.

—De Madrid nuestro querido amigo don Marcelino del Arco con su esposa la distinguida señora doña María Teresa Montesinos y demás familiares.

—De Escalante la distinguida señora doña Concepción Ortiz viuda de Naveda con sus familiares.

—Del valle de Arán el teniente de Infantería don Fernando Cortés Puñadas con su esposa la distinguida señora doña Laura González y su hijo José Javier.

—De San Sebastián don Manuel María Díaz Otañes con su esposa la distinguida señora doña Aurora Munguira y su hijo.

De Albacete el apoderado del Banco de Bilbao en aquella población y querido amigo nuestro don Eusebio Arregui Zaballa.

—De Suiza a casa de sus hermanos los marqueses de Valdeolivo el ministro plenipotenciario don Ramón Pujadas.

—De Vergara al pueblo de Mioño don Pedro Unzuurrutza con su esposa la distinguida señora doña Esmeralda Careaga y sus hijos.

—De Bilbao con su distinguida familia don José Luis Estecha y García-Montevano, abogado y jefe de Hacienda de la Excm. Diputación de Vizcaya.

—De Valencia nuestro querido amigo don Félix Hoz acompañado de su hijo.

—De Bilbao la distinguida señorita María Carmen González.

—De Madrid el señor Marqués de Cabarrús con su distinguida familia.

—De la misma capital con su distinguida familia el reputado arquitecto don Luis Quijada.

—Después de pasar una temporada en Baracaldo, ha llegado a Cerdigo el joven Jesús Salazar.

—A Mioño han llegado de Bilbao don José Luis Fernández y familia; el Ingeniero industrial don José Antonio de Sopena y familia; don Santiago Gallastegui y familia; don Aureliano Urrutia y familia; don José Carreras y familia; de Logroño don Luis de Sopena; de Santander don Angel Fernández y su esposa doña Asunción de Sopena e hijos.

Hoy llegará a Mioño el señor Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, con motivo del descubrimiento y bendición de la lápida a los caídos.

—Para Barcelona ha salido el joven castreño Gualberto Cerviño.

Todo el mundo sabe que el furioso huracán que en el año 1.941 se desencadenó sobre toda esta comarca, causó enormes destrozos en toda la región.

Y entre los muchos daños producidos originó la desaparición de la ermita y mirador del histórico Peñón de Santa Ana, simbólico lugar que forma parte del escudo de Castro como glorioso baluarte de las glorias que nuestros dignos antepasados nos legaron.

Seguramente que todos los castreños piensan en estos momentos que el histórico Peñón debe ser reconstruido y restaurado y para llevar a feliz término esta grandiosa idea ha sido nombrada y constituida una Comisión.

El Ayuntamiento, con su Alcalde al frente; el Jefe Local del Movimiento; la Autoridad Militar de Marina; el Pósito de Pescadores representado por su presidente; el Sr. Cura Párroco; don Cesáreo Urculo y doña Carmen de Irabien, en representación del vecindario, constituyen esta Comisión que se halla dispuesta a trabajar con el mayor entusiasmo para conse-

guir que sea un hecho la reconstrucción de Santa Ana.

Y para conseguirlo es absolutamente necesario el apoyo de todos los castreños y el de aquellas personas que sin serlo quieren a Castro y simpatizan con esta feliz iniciativa.

Y por consiguiente, la Comisión espera poder contar con las aportaciones pecuniarias de todos para que esta grandiosa idea pueda llegar a ser una realidad.

Los donativos pueden ser entregados en la Depositaria de fondos del Ayuntamiento o en las sucursales de los Bancos de Vizcaya y de Bilbao en esta ciudad.

De esperar es que todo el mundo contribuya con arreglo a lo que sus disponibilidades económicas le permitan para que pueda ser llevada a cabo esta grandiosa obra que hará revivir nuestras gloriosas tradiciones.

Y ni por un momento podemos olvidar los castreños que la reconstrucción del histórico Peñón de Sta. Ana es para nosotros una cuestión de honor.

Pedro Iglesias

Ultramarinos finos. Licor de cañe superior.

Vino superior. Prudébelo y convénzase Brazomar - Castro-Urdiales

D. Eduardo Merello nuevo Subsecretario de Justicia

Ha sido nombrado Subsecretario de Industria el Director Gerente de Altos Hornos de Vizcaya don Eduardo Merello y Llasera, habiendo cesado en ese cargo don Juan Granell.

El Sr. Merello nació en Puerto de Santa María el día 20 de diciembre de 1884. Cursó, con gran aprovechamiento, la carrera de Ingeniero de Minas. Su primera actuación, terminada ésta, en 1909, fué ocupar un cargo de responsabilidad en la Sociedad «Córdoba Copper» en Cerro Muriano (Córdoba) (Compañía inglesa para explotar el cobre). En 1916 pasó a ocupar el puesto de Director Técnico de la Sociedad «Hulleras del Turón», en Asturias, cuando estas minas fueron adquiridas por Altos Hornos de Vizcaya.

En 1922, al asesinar los sindicalistas al Director Gerente de esta última Sociedad don Manuel Gómez (q.e.p.d.) se le ofreció y aceptó este cargo, en momentos difíciles y de peligro, que hasta ahora ha desempeñado. Además es Consejero Delegado de la Sociedad Española de Fabricaciones Nitrogenadas, Empresa declarada de interés nacional.

Ultimamente fué designado para Presidente de la Comisión Distribuidora del Carbón; cargo que ha venido desempeñando hasta la actualidad.

A la vez que un hombre de mérito extraordinario, el señor Merello es un caballero intachable que se distingue por su hombría de bien y por lo afable de su trato en todos los actos de su vida laboriosa y honrada.

Su indiscutible valía le ha llevado al elevado cargo que va a desempeñar y por ello le enviamos nuestra sincera felicitación.

Pensión Madrid

De Julio a Octubre

Servicio esmerado. Sitio céntrico, frente al mar General Mola, 24

Los Raspas, de Las Arenas, ganan el Campeonato de España de Trainerillas, clasificándose Castro en segundo lugar

El domingo anterior se celebró en el Abra de Bilbao la segunda regata del Primer Campeonato de España de trainerillas.

En la primera prueba habían sido vencedores «Los Raspas» con la pequeña diferencia de 2 segundos de ventaja sobre Castro.

Esta segunda prueba constituyó una lucha terrible y pocas veces podrá verse una regata más dura y emocionante.

Las embarcaciones llegaron casi juntas a la primera ciaboga y juntas siguieron en un imponente codo a codo durante toda la regata, quedando algo rezagados los remeros de Pedreña y Peñacastillo.

Los momentos finales de la regata fueron de una emoción terrible.

Las tres primeras embarcaciones iban en línea con una rema dura y en medio del mayor entusiasmo llegaron las tres al mismo tiempo a la meta entre las aclamaciones y los aplausos del numeroso público que presenciaba la prueba.

La clasificación de la regata fué la siguiente:

Primeros Raspas, Castro y Santurce en 16 m. 12 s.

4.º Pedreña 16 m. 32 s.

5.º Peñacastillo 16 m. 34 s.

Sumados los tiempos de las dos regatas la clasificación del campeonato fué:

1.º Los Raspas 31 m. 11 s. campeones de España.

2.º Castro. 31 m. 13 s. 2/5.

3.º Santurce 31 m. 26 s. 1/2.

4.º Pedreña 31 m. 36 s.

5.º Peñacastillo 31 m. 52 s.

Nuestros remeros, que fueron a la Ría en manifiestas condiciones de inferioridad por la falta de entrenamiento de dos tripulantes, realizaron un gran esfuerzo e hicieron un brillante papel en unas regatas duras y difíciles en las que casi no hubo ni vencedores ni vencidos.

El sábado a las diez de la noche, fueron obsequiados con un espléndido banquete popular servido por el Hotel «La Marina».

Regatas

Durante los días 16 y 24 del actual se celebrarán en nuestro puerto exterior gran número de regatas de trainerillas, en las que toparán parte nuestros remeros y algunas tripulaciones de Santander y de la Ría.

Dos obreras de fábrica de conservas.
Nos preguntan si tienen o no derecho a los puntos del Plus de Cargas Familiares, teniendo en cuenta que son casadas, con hijos menores y sus maridos son pescadores.

Por estar excluidos los pescadores de dicho Plus, por trabajar «a la parte» lo percibirán en cambio sus mujeres, si bien de acuerdo con lo dispuesto en la norma 3.ª del art.º 3.º de la Orden, habrán de deducirles los puntos correspondientes al matrimonio, teniendo derecho tan solo a los puntos relativos a los hijos.

..*

P. C. Obrero panadero. - Nos hace la siguiente pregunta: Deseo me aclaren una duda que tengo sobre el párrafo siguiente: «Cuando se trata de industrias exceptuadas del descanso dominical, si los productores adscritos a ellas tienen que trabajar en tales días gozarán de otro día-descanso entre la semana, y si ello no es posible, por necesidades del servicio, se les abonará el salario normal, más otro salario incrementado con el 40 por ciento. Suponiendo que un obrero gana 10 pesetas al día y trabaja el domingo sin otro día-descanso, ¿qué jornal le corresponde?»

La interpretación que ha de darse a tal pregunta, en relación con el caso concreto que fija el productor, será la siguiente: Si trabaja los siete días, percibirá OCHENTA Y CUATRO pesetas, en la forma siguiente: Setenta pesetas por siete días de trabajo, más catorce pesetas por el trabajo del domingo, que son, 10 pesetas por el salario y cuatro por el incremento del 40 por ciento.

..*

Hasta ahora han sido constituidas las siguientes Comisiones en las empresas que se citan:

Fábrica de conservas de don Ramón Peña Aznar:

DON RAMON PEÑA AZNAR.- empresario.

LEON VILLANUEVA RODRIGUEZ Administrativo, (Enlace sindical).

JULIAN BILBAO GALLETABEITIA (Especialista).

Dña. JOSEFA CAYON VIA mano da obra

Dña. JULIA VILLANUEVA GURRUCHAGA. Mano de obra.

DON PEDRO BERASTAIN RASCON Contratista de obras.

DON ANGEL BERASTAIN TUEROS. Por la empresa.

DANIEL SOL IBARGUREN. Mano de Obra.

JOSE LIENDO LIENDO idem.

..*

Fábrica de don Isaac Varga hermanos:

DON ISAAC VARGA Empresario.

JOSE GOMEZ CAMPO. Ofinista.

ENRIQUE ARIAS RICONDO. Mano de Obra.

SALVADOR REYES MARCELIANO Mano de obra.

..*

Nota: Se recuerda, una vez más, la obligación que tienen las empresas de constituir, mediante temas que propone esta Delegación, las Comisiones para la distribución del Plus de Cargas Familiares que determina la Orden de 19 de junio de 1945

EL DELEGADO SINDICAL COMARCAL.

Munguira Villanueva

Médlco

De Asistencia Pública Domiciliaria y del Santo Hospital Civil

José María de Pereda

Castro-Urdiales

EL TRIUNFO DE UN POETA

Don Julio Fernández Varo

El exquisito poeta don Julio Fernández Varo pertenece á la honorable familia del finado don Faustino Fernández que desempeñó el cargo de torrero en el Faro de nuestro puerto y por eso le recordamos con cariño en nuestra cudad.

En los Juegos Florales celebrados recientemente en Manresa, su poesía «Amor» fué premiada con el galardón de la Flor Natural entre 227 concurrentes y 600 en el total de los premios.

Y con el mayor agrado ofrecemos hoy á nuestros lectores, la magnífica poesía del señor Fernández Varo.

I

¡Señor!... Qué sentimiento
mueve ese intenso afán que amor se llama,
que enciende de pasión el firmamento
y parece ilusión del pensamiento,
y al sentirlo crecer, la sangre inflama?
.... ¿Es fuego desprendido
de Tu inmenso poder?, ¿es armonía?,
¿es del alma el latido?,
¿es acaso, Señor, calor de nido,
o es espíritu o luz que enciende el día?
..... ¿Es la chispa lanzada por Tu mano
o el misterioso arcano
de inspiración, de fe, de poesía,
al soplo de Tu aliento soberano?

¡No lo explican los sabios, Dios clemente!
mas sea lo que fuere, luz, ambiente,
alma, fuego, ilusión, chispa infundida,
si amar es ser creyente,
amor es el arrobo de la mente,
amor es lo inmortal y amor es vida.
Y es llama del vivir, porque redime,
y llega a lo sublime
como lumbre de Tí, siempre encendida.

«Dios es amor» —me dice el dulce canto;—
y trato de ahondar en el misterio
que Te hace descender de las alturas;
leo en Tus amarguras,
medito en las delicias del Salterio
y en el hondo quebranto
que por el hombre pecador sufriste,
y mi alma queda triste,
pendiente de ese amor mil veces santo.....

II

Contemplando los cielos estrellados
no ya mundos y mundos ignorados,
sino aquellos que ven nuestros sentidos,
admiramos, Señor, tu fortaleza,
Tu infinita grandeza
y Tu sapiencia y Tu poder unidos,
al formar de la nada y a Tu acento
ese vasto elemento
de multitud de soles y de estrellas
y descubrir Tus huellas
en la extensión azul del firmamento.
Y nos pasma y sorprende que a este mundo
bajas ¡oh Señor! de las alturas

con el polvo ruin y deleznable,
haciéndonos sentir lo inescrutable
al ver herir a un Dios, sayón inmundo;....
¡Y que, infinito, excelso, piadoso,
paternal y amoroso,
como manso cordero,
—que aun más y más el ánimo se aterra,
vinieras a la Tierra
a sufrir los tormentos del madero,
taladrados con clavos pies y manos,
—esos pies soberanos,
y esas manos divinas —
coronado de espinas,
a redimir ¡oh Dios! a los humanos.

III

Ansias de amores siento
al meditar tan hondo sufrimiento
y ver Tu amor que aumenta
soportando el dolor de los dolores
y sufriendo, Señor, tan ruda afrenta....

¿Y aún ofreces Amor de los Amores
a los que con tal saña Te ofendieron?;
a los que sin piedad Te maltrataron
y abrieron Tu costado y tanto hirieron
y en cruz ignominiosa Te clavarón?....

¡Señor! ¡Si en Tu agonía,
hasta aquel BUEN LADRÓN le perdonaste,
y al subir a los Cielos Te quedaste
por AMOR en la Santa Eucaristía;
si es fuego Tu pasión inextinguible,
¿quién no quiere abrasarse en esa llama?
¿quién no Te quiere amar cuanto es posible?
¿quién duda de ese AMOR que el pecho inflama?....
Quiero amores, Señor, aquí en la vida,
cual lumbre de pasión, siempre encendida,
como llama de amor que ardiente clama....
como debo de honrarte y de quererte:
de todo corazón, con alma entera,
con la Fe verdadera
y ansias de poseerte,
como quieres, mi Dios, se Te quiera:
con ferviente pasión hasta la muerte....!

JULIO FERNANDEZ VARO

Imprenta, Librería, Encuadernación
y Objetos de Escritorio

E. Sertucha

Calvo Sotelo. Castro-Urdiales



RAMON PEÑA AZNAR

Conservas de Pescados
Escabeches y Salazones

Santander, 28 Teléfono 48

Castro-Urdiales

Café - Bar BRISTOL

Café exprés, Chocolates, Meriendas, Mariscos, Cerveza helada, Tapas y Batidos
SURTIDO COMPLETO EN LICORES
COCKTAILS

Avenida del Generalísimo. Teléfono 60

CASTRO-URDIALES

Colegio Barquín del Corazón de María

Dirigido por los Religiosos Claretianos.
Enseñanzas. Se dan Primera Enseñanza
Comercio libre y Bachillerato. Se admiten alumnos externos, mediopensionistas e internos

Paseo Menéndez y Pelayo. Teléfono 65

CASTRO-URDIALES

HERRAN y DIEZ S.A.

Artículos para el pulimento y abrillantado de los metales
Instalaciones de galvanoplastia y galvanotecnia

Teléfono 70

Castro-Urdiales

Reservado para Julián Agote

Balneario-Hotel Miramar

Magnífico Restaurante sobre el mar con espléndidas terrazas. Amplias habitaciones. Gran confort. Típica cocina del país. Servicio esmerado. Bar americano.
BAILES - ATRACCIONES

Teléfono 142

Castro-Urdiales

CAFE LA MARINA

SERVICIO ESMERADO
ESPECIALIDAD DE LA CASA:
CREMA DE CAFE CON LECHE

Plazuela del General Mola, 14 Teléfono 100 (Frente al Puerto)

CASTRO-URDIALES

Hotel Universal

Viuda de Muerza

Preferido por los señores veraneantes
Excelente cocina. Amplias habitaciones frente al mar

Avenida del Generalísimo. Teléfono 61

CASTRO-URDIALES

Reservado para la

Panadería Santa Ana

Viuda de G. Sáez

Automóviles de Alquiler

Los Huertos Teléfono 139
Castro-Urdiales

MERCERIA MANUELA

Novedades. Paquetería
Géneros de Punto

Calvo Sotelo Castro-Urdiales

Transportes MILLOR

Transportes rápidos por carretera
a precios económicos

José María de Pereda. Teléfono 131
CASTRO-URDIALES

J. Fernández Noriega

Carpintería Mecánica
y Ebanistería

Queipo de Llano, 21. Castro-Urdiales

F. Abel Rivera

La Tienda Nueva
Tejidos, Confecciones y Sastrea

Calvo Sotelo Castro-Urdiales

Farmacia Somonte

Ldo. J. J. Santisteban
Droguería y Perfumería. Fotografía

Jardines J. Antonio, 1 Teléfono 66
Castro-Urdiales

AMPARITO

Confecciones de género de punto
a máquina a la medida

Av. Generalísimo 9-2.º Teléfono 43
CASTRO-URDIALES

E. Iñigo

PRACTICANTE-CALLISTA
Tratamiento de las pequeñas afecciones de los pies (callos, durezas, uñeros, ojos de gallo, etc. etc.)
Curas-Inyectables

Queipo Llano, 8 (antes Mar) CASTRO-URDIALES

HIJOS DE E. MILLOR

TALLERES MECANICOS
Construcción y reparación de toda clase de máquinas y calderas
Soldadura autógena y eléctrica

José María de Pereda. Teléfono 131
CASTRO-URDIALES

González Cuadra

Panadería y Transportes
Ardigales, 15 Teléfono 140
Castro-Urdiales

ARTURO ANGLADA

"El Rápido"

Reparación de calzado por los procedimientos más modernos
Santa Clara, 1 Castro-Urdiales

Bar Alfredo

Sabrosos Vermouths Rossi. Blanco. Tinto especial de Lorenzo Ochoa, de Bilbao. Mariscos del día. Café especial exprés. Servicio completo

Plazuela. Tel. 109. Castro-Urdiales

LUIS GAINZA

Mercería y Calzados
(Junto a la imprenta de Sertucha)
Calvo Sotelo Teléfono 111
CASTRO-URDIALES